

ECO DE ALCANTANTE.

DIARIO LIBERAL.

NÚM. 1055.

Sábado 30 Setiembre 1871.

ANUNCIOS.—A precios convencionales.—El pago será anticipado.
COMUNICADOS.—A precios convencionales.
Los comunicados o escritos de cualquiera especie que se remitan a la redacción, no se devuelven aun cuando no se publiquen.

AÑO VI.

LAS FIESTAS DE BARCELONA.

Del *Diario de Barcelona* correspondiente al martes 26, copiamos lo siguiente:

Las funciones que hoy se celebrarán son: A las ocho de la mañana salida de danzas y comparsas. A las dos de la tarde arbol de eucalia en la plaza del Padró, con premio de veinte pesetas. A las cuatro de la tarde gran Festival coral en el Hipódromo, bajo la dirección del reputado músico poeta Sr. D. José A. Cavé, cuyo programa se anuncia por carteles. Al anochecer iluminación a giorno en la Rambla. Esto aparte de las muchísimas funciones que vienen anunciadas en los carteles y periódicos de esta capital.

El espectáculo que ayer más llamó la atención de cuantos se ofrecieron al público con motivo de las fiestas de la Merced, fue sin duda alguna la corrida de caballos, función completamente nueva en nuestra capital. La función dejó muy satisfecho al inmenso número de personas que la presenciaron. Mucho antes de empezar la corrida vease ocupado por las autoridades e individuos de la comisión organizadora de festejos y demás corporaciones invitadas el pabellón central, en el cual lucían sus galas muchas señoras y señoritas de Barcelona y forasteras. Las altas gradaderas que se construyeron a uno y otro lado del pabellón estaban también llenas de espectadores, y si bien no todo el gran número de sillas que se colocaron a lo largo del Hipódromo que tiene muy cerca de medio kilómetro de largo, llenáronse un gran número de ellas. En el centro de la pequeña elipse se veían muchos carruajes, algunos de ellos de lujo, y varios ginetes. El efecto que causaba el Hipódromo y sus inmediaciones en el momento de empezar la corrida era sorprendente.

A las cuatro y minutos se dio la señal para la primera carrera. Cuatro caballos disputaban el premio, y aunque en la primera mitad de la elipse llevaba a todos ventaja el de D. Emilio Arnús, *Alí*, perdióla a la primera vuelta y fue adelantado por *Nato*, de D. Felipe Giménez, que ganó el premio, y cuyo *jockey* vestía marón y naranja. A este premio le estaban señaladas 2,500 pesetas y los caballos debieron recorrer tres veces el Hipódromo.

Completaron para ganar el segundo premio, de 1,000 pesetas, dos arrogantes potros llamados *Pirala* y *Nazarro*, según los programas, bayo lavado el primero y castaño el segundo. La distancia que tenían fijada era la de 2,000 metros, ó sea doble vuelta al Hipódromo. Alcanzó fácilmente la victoria el segundo, de don Leandro Camals, cuyo *jockey* se distinguía por los colores encarnado y verde. Los caballos y potros que corrieron en los anteriores premios eran de raza española.

El tercero, de 500 pesetas, estaba destinado para caballos de todas razas y edades. Entraron cinco en liza, y al poco trecho del punto de partida se adelantaron a todos los caballos *Muley*, de D. Juan Martín, y *Alí*, de D. Emilio Arnús, con los *jockeys* respectivamente vestidos de encarnado y verde de azul y rosa. Estos dos caballos corrieron las dos terceras partes de la primera vuelta llevándose poca ventaja el uno al otro, con lo cual excitaban en alto grado el interés de los espectadores, más al empezar la segunda vuelta el caballo *Muley* fue adelantándose a *Alí* y sostuvo la carrera hasta llegar al término y conseguir el premio. Para ello debió recorrer 3,000 metros, ó sea tres vueltas del Hipódromo.

El caballo *Nato*, vencedor en la primera carrera, empleó cinco minutos para dar las tres vueltas al Hipódromo señaladas en las condiciones. *Navarro*, que ganó el segundo, necesitó cuatro minutos y medio para dar dos vueltas, y *Muley* que obtuvo el tercero recorrió las tres en cinco minutos cabales. Los caballos vencedores dieron una vuelta al Hipódromo en medio de los aplausos de los concurrentes que saludaban a los ginetes. Dos bandas militares colocadas en el centro de las gradas amenizaron la función con algunas tocatas. En la primera carrera se cayó uno de los ginetes, y según se decía el caballo salió con una pierna rota. La calle de la Princesa y paseos de San Juan y de la Aduana estaban al terminar el espectáculo llenas por completo con la gente que de él se retiraba. Las carreras de ayer fueron más interesantes y animadas de lo que generalmente se crea por las condiciones en que respecto a eria caballar se encuentra nuestra comarca.

El día de la Virgen de las Mercedes, además de la gran Exposición regional de la Universidad nueva, se inauguraron otras dos que no por ser de más modestas pretensiones dejan de tener su importancia. Una de ellas es la Exposición de uvas, abierta anteayer en el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, sito en la plaza del Beato Oriol. Como la entrada es gratis han sido muchas las personas que estos dos días la han visitado y mayor será el número de las

que hoy vayan a ver la hermosa colección de uvas que no por ser algo más reducida que la que se celebró a primeros de este mes deja de ser tan importante como aquella. Hay entre el gran salón y otra sala inmediata unas 600 muestras de uvas clasificadas por órden alfabético según los diferentes nombres con que son conocidas en las distintas comarcas del país; algunos de los racimos son notables por su magnitud, por la de sus granos, por su color, algunos de ellos rosado, otros dorado, etc., sin faltar los llamados sin pepita, porque realmente carecen de ella. Recomendamos esta Exposición a los aficionados a la viticultura, pues verán en ella varias clases de uvas cultivadas en distintas comarcas, frías las unas, cálidas las otras, cuyo estudio podrá servir de mucho a los cultivadores de la vid. Debemos advertir a nuestros lectores que esta Exposición, por la naturaleza de los productos solo puede durar tres días, de los cuales hoy es el último, cerrándose a las cuatro de la tarde.

La otra Exposición que se abrió también anteayer, a las dos de la tarde, es la de cuadros antiguos que se ha organizado en el local destinado para Exposiciones artísticas del paseo de Gracia y calle de las Cortes. El número de lienzos y tablas que hasta ahora se han presentado asciende a unos 400, todos antiguos, en su mayor parte sin nombre de autor, pero de algunos se conoce que pertenecen a las escuelas sevillana, valenciana, flamenca, italiana, etc.; otros tienen escrito el nombre del autor, habiéndolos de Vitadomal, Tramallás, Martí, Juan de Juanes, Alonso Cano, Lucas Jordan, Vadoré, Goul, de Viena, etc.; y tablas bizantinas y góticas, algunas de recomendable mérito artístico, dignas unas y otras de ser detenidamente estudiadas por los amantes de las bellas artes. Como accesorios que contribuyen mucho al buen efecto de la decoración hay dos preciosos tapices muy antiguos de dos distinguidas casas de esta capital, algunas esculturas, una arquilla y tres grupos de armas, uno de ellos presentado por el Sr. cónsul de Austria que también tiene allí tres cuadros notables. Esta Exposición está abierta todos los días desde las ocho de la mañana a las cinco de la tarde, siendo muchas las personas que ya la han visitado.

Anteayer al disparar los fuegos artificiales se derrumbó un montón de maderas que había cerca del Prado Catalán cayendo con aquellas, en tantas personas habían subido encima del montón para ver más cómodamente el disparo de los fuegos de artificio. Dos muchachos de servicio recibieron daño, fracturándose una de ellas una pierna y recibiendo la otra fuertes contusiones. Fueron curadas en una farmacia del Ensanche y trasladadas a su casa.

El Museo provincial y la Escuela de Bellas Artes sitas en el segundo piso de la Casa Lonja son estos días visitados por los numerosos forasteros que se albergan en nuestra ciudad. Lástima que los bellos cuadros de Villadomat y los demás de distintos autores antiguos y modernos que posee la provincia no puedan producir el debido efecto ni ser examinados, cual corresponde, por las poco favorables condiciones del local en donde se hallan colocados.

Desde que la compañía dramática italiana actúa en el Teatro Principal, lucen naturalmente más que en los de verano las buenas dotes artísticas de los actores que la componen. El señor Mayeroni y la señorita Pasquali han conquistado en el *Fracontelli della Regina di Navarra* y en el *Keat* los mismos merecidos aplausos que habían obtenido en el Teatro de Novedades. Para algunos forasteros las funciones de la compañía italiana han de ofrecer verdadera novedad.

A fin de evitar cualquier desman en los museos particulares que se permite visitar estos días, el señor Alcázar ha dispuesto que se sitúe en cada uno de ellos un guardia municipal ó un sereno.

Distinto aspecto presentaban anoche algunas calles principales de esta capital comparadas con el que ofrecían anteayer, pues a la iluminación general del domingo se añadió la brillantez de las tiendas deslumbrantes por las combinaciones de luces de gas y por la bien entendida distribución de sus productos. No citamos hoy aquellas que más sobresalían porque nos falta espacio para hacerle cual su importancia merece.

La Exposición regional fue ayer muy visitada, y si bien no se habían colocado aun todos los objetos, llamaba en gran manera la atención de los visitantes, muchos de los cuales no sabían qué admirar más, si la suntuosidad del local ó la gran variedad de objetos ó tal vez la extraordinaria rapidez con que se había llevado a efecto. Algunas de las personas que se presentaron al toruquete, habían interpretado la entrada pública que decía el anuncio por *entrada gratis*.

Al pasar anteayer el rey D. Amadeo por frente de lo espuesto por el señor Isaura, este ofreció a S. M. un hermoso jarro dorado de gusto árabe que el rey se dignó aceptar.

—Cuando el rey Amadeo pasó por Manresa, los dueños de la conocida fabrica de pólvora titulada *La Manresana*, señores Canals y Bosch, le entregaron una hermosa caja de chucaranda que contenía diez kilogramos de pólvora de la más superior, igual según se nos ha dicho a la que sale de las principales fabricas de Alemania. La pólvora estaba en cajitas de cartón forradas con elegantísimas cromolitografías. La caja de chucaranda mencionada ostenta en su tapa las armas de España de plata, lo propio que una cinta entre azada en la cual se lee: «A. S. M. el rey D. Amadeo I, dedican los productos de la fabrica de pólvora *La Manresana*, los socios Canals y Bosch».

Es laudable el objeto que se ha propuesto el Ilustre señor alcalde constitucional de recordar a los conductores de los coches que se sitúan en plazas la obligación que tienen de presentar a los concurrentes al subir al carruaje la tarifa de precios, para que hagan el viaje con sujeción a ella, conminándoles con la multa de veinte pesetas y la pérdida del cobro del viaje, cuyo importe se destinará a las causas de Beneficencia.

En Hostfranchs, según nos han dicho, no pudo verificarse el domingo la anunciada corrida de burros por no haberse presentado suficiente número de competidores, parece que se aplazó para la tarde de ayer, ignorando si llegará a tener lugar.

Según se nos ha manifestado, mañana y los tres días siguientes, desde las nueve a las doce, se permitirá la entrada en la Escuela de ciegos y de sordo-mudos, sita en la calle del Gobernador.

Por disposición del señor ingeniero jefe de las obras, y correspondiendo a una invitación de la celosa junta de las mismas, se ha dispuesto que el sábado y domingo próximos, desde las seis de la mañana a las seis de la tarde se permita la libre entrada y circulación por dentro del recinto cerrado de las obras del puerto.

El calor vuelve a ser bochornoso estos días según vemos en los periódicos de ayer, el domingo a la una de la tarde marcaba 27 grados Reaumur.

Durante la semana que acaba de finar han sido decomisadas por el concejal inspector de la plaza mereado de San José, D. Juan Surroca, setenta arrobas de frutas de varias clases, cinco conejos, algunos trozos de carne de gallina y seis arrobas de tomates. En la plaza de Santa Catalina fueron también decomisadas siete arrobas de tomates y doce de frutas, cuyos comestibles fueron considerados nocivos para la salud pública.

Ayer recibió el grado de licenciado en medicina y cirugía D. Narciso Riera é lla.

La sociedad *La Caridad* a más de haber acordado, como ya lo anunciamos, que hoy se celebrará en la iglesia de San Jaime una función religiosa con motivo de la apertura de una casa de lactancia, nos avisa también haber combinado las siguientes funciones para las presentes fiestas.

El miércoles a las ocho de la noche gran concierto vocal é instrumental en el teatro Romea con una orquesta de 60 profesores.

El mismo día inauguración oficial de la casa de lactancia.

El viernes por la noche gran función en el circo ecuestre del Prado, y el sábado gran baile de sociedad en el nuevo teatro construido en la calle del Hospital.

Uno de estos días se repartirá a los pobres del barrio donde tiene sus oficinas la sociedad una limosna en especie, consistente en pan, carne y arroz.

Se nos ha pasado el siguiente escrito para su inserción:

La comisión de festejos de la calle Condesa de Sobradell invita a los velocipedistas de esta capital a un concurso de velocipedos que tendrá lugar a las cuatro de la tarde en la misma calle, ofreciendo tres premios en metálico al que más se distinga a juicio de la Comisión.

Las personas que deseen tomar parte en este concurso se servirán dejar nota anticipadamente en la peluquería *La Blanca Azucena* de la misma calle.—La Comisión.

VIAJE DE S. M. EL REY.

Con motivo de la llegada de S. M. a la heroína ciudad, *El Eco de Aragón* hace la siguiente reseña.

A las once de la mañana salió de la estación del ferrocarril de Barcelona un tren expés conduciendo a la comitiva que iba a esperar a S. M. hasta Zuera, pueblo límite de la provincia de Zaragoza.

El tren conducía al señor gobernador civil acompañado de su secretario particular; senadores de la provincia Sres. Bruil, Garcés de Marcella y Franco y Lopez; diputados a Cortes Sres. Rozas, Simón, Navarro Ochoteco, Zaba y Miguel; comisión permanente de la diputación

provincial con su vicepresidente Sr. Ortubia y el secretario de la corporación; señor jefe económico de la provincia; señor teniente coronel de la Guardia civil; subinspector de teógrafos señor Villahermosa; comisión de la Universidad literaria presidida por el rector Sr. Borao; los dos jueces de primera instancia de la capital y los dos fiscales; comisario de la inspección del ferrocarril de la línea Sr. Escolano Arhtelo; senadores de la provincia de Teruel Sres. De Pedro y Cascajares; comisión de la diputación provincial de Teruel; representantes de la prensa periodística y otras personas cuyos nombres no recordamos en este instante. En un wagon del mismo tren iba la música del Hospicio que durante el trayecto ejecutó escogidas piezas.

En la estación de Villanueva había una compañía de regimiento de infantería de Cádiz y la fuerza de la Guardia civil del puesto.

Al llegar a Zuera, que fue a las doce y media, el tren se detuvo, y la comitiva bajó en la estación término de su viaje. Allí esperaban y se presentaron al señor gobernador el ayuntamiento, juez municipal, fiscal y una numerosa comisión de los mayores contribuyentes y personas respetables, acompañada de la música de la Sociedad filarmónica del pueblo dirigida por su maestro D. Isidro Dea.

Los honrados habitantes de Zuera habían levantado delante de la estación un bonito arco triunfal de ramaje de siete portadas, formando ángulo, adornado con banderas y gallardetes, y en el que se leía la siguiente patriótica inscripción, que revela la adhesión de los fieles zueranos al rey: «Libertad, Orden y Moralidad, reinando S. M. Amadeo I, aseguran el desarrollo de nuestra agricultura.» Y a ambos lados la dedicatoria: «Zuera al rey.» En la parte superior se veía el escudo de armas de la villa que había sido pintado por el jefe de la estación don Juan Soler, quien en unión de los Sres. Luch, juez municipal y Barber, habían dirigido las obras y decorado.

Poco después llegó una comisión del ayuntamiento de San Mateo de Gallego.

La municipalidad de Zuera, cuyo presidente y varios individuos reúnen la especial circunstancia de profesar ideas republicanas, no omitieron medio para obsequiar y demostrar sus respetos y su cariño al jefe del Estado y a la comitiva.

Después de descansar breves momentos, la comitiva fue obsequiada con un delicado refresco que el ayuntamiento había dispuesto con galantería suma.

Desde la llegada de las autoridades hasta el arribo del tren real las músicas de Zuera y del Hospicio de Zaragoza tocaron alternativamente entreteniendo agradablemente a la inmensa concurrencia que se había agolpado en el andén de la estación.

A las tres y media abordó a dicha estación el tren real, y en el mismo instante un viva y un aplauso general resonó en los aires. La comitiva de Zaragoza tomó asiento en seguida en los salones del tren real, siendo éste despedido al compás de la marcha de los reyes que tocaban las dos músicas, del pueblo y del Hospicio. Algunas personas se acercaron a la ventanilla del coche-salón y entregaron a S. M. varios memoriales, recibiendo éste con suma amabilidad.

Lo mismo sucedió en la estación de Villanueva, donde había una concurrencia inmensa que aclamaba al rey entusiastamente.

El tren real llegó a las cuatro a la estación del ferrocarril de Barcelona, donde esperaban a S. M. comisiones de todas las corporaciones y del Casino monárquico-liberal, juntas de distrito y veteranos de la Milicia Nacional, comisiones de los ayuntamientos y diputación de Teruel y otras que no recordamos, siendo saludado el rey al descender del coche con repetidos y entusiastas vivas por la inmensa muchedumbre que llenaba por completo el andén. El Sr. Mariné, alcalde popular de esta capital, que en unión de los señores tenientes alcaldes y señor síndico habían salido a esperar a S. M. en representación de nuestro municipio, le saludó dirigiéndole un breve discurso que no nos fué posible oír. Inmediatamente salió de la estación el rey y montó en un brioso azañ negro, y seguido del señor capitán general de este distrito y los generales Córdova y Rossell, se puso en marcha siendo esta muy dificultosa por la inmensa muchedumbre que apiñada ocupaba todo el espacio que media desde la puerta del Angel a la estación de Barcelona.

Apenas S. M. montó a caballo resonaron por todo el ámbito de la plaza de la estación frenéticos y universales vivas, que se fueron repitiendo en toda la carrera. Los balcones de las casas de la calle de Jaime I, se hallaban elegantemente tapizados y en ellos se veían agitar pañuelos saludando a S. M. de muchos se arrojaron flores, palomas y versos. Al llegar el rey al arco que en aquella calle ha levantado el Ca-

sino monárquico-liberal, salieron de aquel gran número de palomas, flores y poesías, y S. M. fué frenéticamente aclamado por centenares de personas que ocupaban la calle y plazuela de Ariño, hasta el punto de no poder continuar y tener que abrir paso los generales Córdova y Rossell; pues entusiasmada la multitud por saludar al rey popular ocupó por completo el centro de la calle obstruyendo el paso. La comitiva continuó por las calles del Coso y Alfonso I, dirigiéndose al templo metropolitano de Nuestra Señora del Pilar. Al penetrar la comitiva en la iglesia nos retiramos para escribir esta breve reseña á fin de que nuestro número pueda alcanzar el correo, reservándonos continuar mañana con más detalles y descripción de los tres arcos triunfales colocados en la carrera.

En prensa ya nuestro número, llega á nuestras oficinas un testigo presencial que nos refiere el siguiente hecho: S. M. se halla en este instante (las seis de la tarde) en el balcón de la capitanía general, presenciando el desfile de las tropas que le aclaman. El espacio ó carretera y acera que hay entre el palacio y el paseo por donde cruzan las tropas; se halla cubierto materialmente por miles de personas; un piquete de Guardia civil de caballería ha querido despejar la calle y empezaba á ejecutarlo: en este instante el rey se ha apercebido de ello, y ha mandado retirar los caballos en seguida: un vigor inmenso ha salido entonces de los labios de miles de almas, y por algunos segundos ha escuchado un aplauso unánime.

Esos mismos comentarios. Aunque como arriba decimos, mañana continuaremos la reseña de la entrada del rey, no podemos cerrar el número sin hacer constar que en el Mercado, calle de Cerdán, Coso y Paseo el entusiasmo no ha sido menor que en las otras calles que citamos, y sabemos que S. M. se halla sumamente satisfecho.

ALICANTE 30 DE SETIEMBRE 1871.

Retiramos nuestro artículo editorial para dar cabida al que publica *El Scotman*, uno de los periódicos mas importantes y que mas circulan por la Gran-Bretaña:

«Después de muchas tentativas y un largo abatimiento, parece que España recobra algo de su antiguo esplendor, y promete ocupar en Europa el lugar que merece: se divisa en lontananza un Gobierno estable, el rey es popular, y los ministros han empezado bien tratando de reconstituir la grandeza nacional por medio del crédito. El Gobierno español juzga inoportuno por ahora los grandes armamentos en el ejército y la armada, y no piensa en acometer empresas militares: hoy por hoy, desea hacer la felicidad de los ciudadanos: cuando ellos sean felices, cuando tengan buques en todos los mares, cuando sus hombres de negocios sean conocidos en todos los mercados del mundo, entonces recuperará España su fama, y volverá á tomar su justa y elevada posición en los consejos de Europa.

Fuerte é invulnerable contra todo ataque del exterior, la conducta que el rey Amadeo y la política de sus ministros trabajando por extirpar los males interiores, prueban gran inteligencia, puesto que, no tanto por las luchas exteriores como por las disensiones interiores, ha perdido España su gran prepotencia de otros tiempos. Mientras tuvo á Isabel II por soberana, con su piedad supersticiosa y sus defectuosas costumbres privadas; mientras que el sistema que representaba aquella señora estuvo en auge, el Gobierno del país caía con frecuencia en manos del político mas atrevido y del especulador menos mirado, notán los un espíritu faccioso que trascendía á todas partes, no habiendo seguridad ninguna de que la política de mañana fuese la de hoy: la decadencia y la negación de todo progreso, eran lo único posible.

Para cambiar aquel estado de cosas, necesitábase medidas radicales; poco importan las intenciones de Prim, Serrano, Topete y otros jefes de la revolución que derrocó á Isabel II: la política por ellos seguida desde entonces demuestra un deseo sincero en favor de la prosperidad de España. Cuando el general Prim se preparaba á emprender la obra revolucionaria, dijo á sus amigos aquí, que si solo se hubiese tratado de sustituir un favorito por otro, ó cambiar el presidente del Consejo, no se habría mezclado en nada. Era sincera su resolución de hacer una completa reforma en las instituciones de la patria; pero iba tan despacio en su obra, había tanto de habilidades diplomáticas en su proceder, que muchos sospecharon de sus buenas intenciones, creyendo que solo trabajaba para satisfacer ambiciones personales. La verdad es, que estaba cumpliendo bien su misión; él, sus compañeros y el país entero habían arrojado á los Borbones, y estaba resuelto á que no reinara ningún otro Borbon en España mientras él viviese. Buscaba con empeño un monarca de antecedentes liberales para el

país, deseaba la union ibérica, y por este motivo volvía la vista tantas veces á Portugal en busca de un rey: su empeño, empero, fué desgraciado, porque produjo la guerra del año pasado; pero al fin triunfó, y en el momento de conseguir el soberano que quería para su patria, fué traidoramente asesinado, sin duda por una venganza política.

El éxito de su gestión promete grandes beneficios para España—el país tiene un rey que reúne en sí la franqueza, el valor, las virtudes domésticas y la resolución de gobernar constitucionalmente;—mas de una vez se ha negado á aceptar dimisiones de ministros, para las cuales no había razones parlamentarias, dejando ver su antipatía por los gobiernos de camarillas.

Las cartas y telegramas que han aparecido últimamente en nuestras columnas, demuestran el resultado de este sistema. No solo renace la confianza más viva en el corazón de los que conocen y aman á España, sino que hay elementos ostensibles de una prosperidad que renace.

El rey actualmente viaja por las provincias, y encuentra en todas partes la mas entusiasta acogida. Esto ya es mucho, porque la barrera mas fuerte que en su camino hallaba como rey de España, era el recelo con que se le veía por sus nuevos súbditos, que no podían someterse á un italiano, por antigua que fuese su régia estirpe. Pero el liberal comportamiento del rey ha hecho que todos prescindiesen de estas preocupaciones, y hoy ya tiene la estimación del país; no halaga al pueblo á espensas de la nobleza, ni da paso ninguno que coloque una clase contra otra, demostrando á la nación que es posible á un monarca ser honrado sin vivir bajo la dirección del clero, y poseer todas las virtudes sin hacer un ostentoso alarde de devoción.

No pasa día sin que pruebe Amadeo que un rey puede vivir con sencillez y ser á la vez digno y caritativo, y mantenerse resueltamente por cima de todos los partidos políticos que no representen la voz de las Cortes, gobernando bajo los principios constitucionales, y cuidando de que el principal objeto de sus ministros sea el bien público. Un rey de tales condiciones es una garantía de que toda inmoralidad desaparecerá de España, que la justicia se administrará con imparcialidad, y que mientras existia una amplia libertad religiosa, los verdaderos intereses del clero serán debidamente respetados. En medio de estas cualidades, su frugalidad y sus virtudes se hacen sentir en el país, tanto mas cuanto que esto es cosa nueva en el sòlio español desde hace muchos años, y deben producir una influencia saludable en todas las clases de la sociedad. Sólo aquellos que conocen bien á España pueden apreciar debidamente cuanto se ha hecho ya en este camino, y cuán grandes son los medios que existen para llevar á feliz término lo que queda por hacer.

El Gabinete Ruiz Zorrilla ha demostrado que está resuelto á rebajar los gastos, haciendo por este medio la nivelación del presupuesto; y parece evidente que goza de la confianza del país, puesto que el nuevo empréstito ha tenido mayor número de suscriptores españoles que en operaciones anteriores de la misma clase. Este hecho prueba algo mas, y es que la confianza de la nación demuestra que existen capitales, y lo único que faltaba era un Gobierno que obrase de buena fé para que el pueblo le ofreciese sus ahorros.

Todo esto señala grandes ventajas y dá la mayor importancia á la mejora indudable que se está realizando en el país; además este año ha tenido una buena cosecha, está libre de compromisos exteriores, y aunque existe todavía la cuestión de Cuba, su solución definitiva no se hará esperar.

El rey es constitucional, el ministerio marcha por el camino de las economías, y con tan buenos propósitos y circunstancias, merece España la confianza de Europa, que indudablemente va ya alcanzando. Si no ocurriese ningún acontecimiento desgraciado que estorbara el progreso de España, su porvenir será grandioso, y por ahora felizmente ningún peligro se descubre. El rey se hace cada día mas simpático á la nación, el Gobierno á su vez está decidido á administrar económicamente, los republicanos miran la situación actual con benevolencia, mientras que los carlistas son impotentes. La esperanza que este estado de cosas nos hace concebir, es tan satisfactoria para Europa, como gloriosa para la nación española.»

Anteanoche celebró sesión la corporación municipal, con asistencia de los mayores contribuyentes, convocados al efecto, á fin de ocuparse de la importante cuestión de arbitrios, que es el gran caballo de batalla.

Después de una discusión razonada, se acordó nombrar una comisión que sin levantar mano propusieron los medios mas convenientes y prontos para fijar definitivamente los nuevos recursos de que ha de disponer la municipalidad para sus muchas y apremiantes necesidades.

Tan luego como tenga efecto la segunda reunion á que quedarán convocados concejales y contribuyentes, daremos cuenta á nuestros lectores, asi como del acuerdo tomado en el asunto.

La recaudación obtenida el primer día en las puertas de Madrid por el arbitrio municipal sobre los artículos de comer, beber y arder, se resume en la siguiente y curiosa relación que á continuación publicamos:

- Puerta de Toledo, 1.078 pesetas 63 céntimos.
- Vega, 784-63.
- Atocha, 411-57.
- Alcalá, 719-15.
- Bilbao, 446-74.
- Ferrocarril del Mediterráneo, 1.578-81.
- Idem del Norte, 2.645-75.
- Matadero: arbitrio sobre las carnes, 3.057.
- Total, 10.722 pesetas 28 céntimos.

Ahora que la municipalidad se ocupa precisamente en procurarse medios de salir de la angustiosa situación en que se halla, debiera fijarse mucho en el brillante resultado obtenido en Madrid con el restablecimiento de arbitrios sobre ciertos artículos determinados, mayormente cuando toda la prensa elogia las disposiciones adoptadas para evitar las vejaciones de la inspección, que era lo verdaderamente odioso de la contribución de consumos.

Hoy basta con mostrar en los felatos los artículos de pago que se introducen ó haciendo declaración jurada de los que por su cantidad ó calidad no es posible ponerlos de manifiesto por completo.

Al cabo se celebró en Paris el congreso de alfonosinos.

Después de una larga discusión quedó acordado por mayoría que el ex-príncipe fuese educado lejos del regazo maternal.

La opinion contraria queria dejarlo bajo la tutela é inspiraciones de su madre y del círculo de personas que la rodean.

Con semejante *importantísima* resolución ya pueden los revolucionarios hacer su maleta porque la hora de ellos ha sonado, si bien no sabemos dónde ni cómo.

Entre las 50 ó 60 personas que asistieron á este pequeño congreso se hallaban los Sres. Pidal, Molins, Salamanca, don Sebastian de Borbon, Coello, general Chacon, Ezpeleta, Carriquiri, Toreno, Moyano, Calonge, S. Roman y los duques de Sesto, de Rivas, de Granada y de la Conquista.

Cuando el heróico pueblo de la inmortal Zaragoza se agolpaba en masa á saludar y victorear al monarca, poseído del mayor entusiasmo, cuando su digno Alcalde republicano pronunciaba un elevado y sensato discurso en el recibimiento del régio huesped, otro republicano, D. Juan Pablo Soler, que por su cualidad de diputado de la Nación debía por lo menos conocer los miramientos que se deben al jefe del Estado y las exigencias de la buena educación, contrastaba notablemente, situándose en el balcón de su casa sin colgaduras y con el sombrero puesto como haciendo alarde ridículo de sus opiniones exageradas.

Esta conducta, por supuesto, mereció las censuras mas severas de parte de todo el pueblo, que le obligó á retirarse del punto que ocupaba mas que de prisas.

Nosotros habíamos creído siempre que la política no podía estar reñida con la buena educación.

Un colega de Madrid asegura que el regreso del señor duque de la Torre á Madrid, coincidirá con la reunion de la mayoría parlamentaria.

El que fué Regente del reino, el que en esta misma fecha del año 68 hizo fulgurar de su espada la libertad y la redención de la patria, vá ha ocupar un puesto en el Congreso de diputados, desde el cual, y como siempre, defenderá la libertad que conquistó en Alcolea.

La Gaceta habrá publicado ya el decreto

sobre descuento de los empleados civiles activos, con inclusion del clero. *Que no haya excepciones.*

En uno de los próximos números publicará asimismo el periódico oficial el descuento de los militares.

Fijense nuestros lectores en el siguiente suelto que publica el periódico progresista *La Independencia Española*:

IMPORTA EL NOMBRE.

Nuestro colega *El Imparcial* publica hoy un artículo bajo el epígrafe que sirve de título á este suelto, haciendo historia á su gusto para probar que la fusion de progresistas y demócratas se llevó á cabo en el día 16 de mayo de 1870, y que entonces se confirmó el partido progresista con su nombre y con el apellido de *democrático*. Es muy cierto el hecho de haber celebrado una reunion con ese objeto; cierto que se tomó el acuerdo que publicó la prensa; pero no menos cierto que hubo una discusión razonada, en la que algunos de los que concurrieron á ella expresaron su repugnancia á abandonar la denominación de su partido, manifestaron presentimientos que se han realizado después, y que dijeron allí, y muy solemnemente, que al entrar los demócratas en el nuevo partido que se formaba con las dos fracciones, ocuparían el puesto que correspondiese á sus merecimientos; cierto que esa fusion no llegó á consolidarse nunca por las exageradas ambiciones de la fracción democrática que, compuesta de un escaso número de hombres, estuvo siempre monopolizando, sin razon para ello, los destinos del país en perjuicio de la buena administración; cierto que en el instante en que estaba en su destino algun demócrata ó no obtenia lo que deseaba, se prorrumpla en amenazas de oposicion, y se decían uno á otro *hasta luego*, que ya degeneraba en un juego de chiquillos; cierto que nunca prevaleció el acuerdo y que siempre, y perdonémoslo la frase, formaron rancho aparte los demócratas, lo cual se declaró con toda solemnidad parlamentaria en los días de la crisis que precedieron á la formación del Gabinete que hoy preside el Sr. Zorrilla, que se llamó puramente progresista, y así lo reconocieron los cambios y los *fronterizos* *et sic de ceteris*; y cierto, en fin, que no hemos visto jamás, y este es el hecho de la verdad, y fuera ya de comedias y sainetes de los que todo el mundo se rie, que no hemos visto jamás, repetimos, en cariñoso consorcio á los progresistas y demócratas, porque sin duda estos últimos, figurando todos en el escalafón de generales, se han desdado alternar con los veteranos del progreso y de la libertad.

Si *El Imparcial* nos prueba lo contrario, confesaremos que estamos equivocados, asi como tambien si *El Imparcial* nos prueba su *consecuencia inveterada* y la de sus amigos en esa escuela y esa doctrina, diremos que están á la altura de los nuestros.

Por lo demás, y respecto á la cuestión de principios lo mismo que á su aplicacion á todas las situaciones de la vida política, los progresistas han hecho lo que consigna la historia y lo que está en la conciencia de los pueblos, y por eso alcanzó la fama de honrado, de justo y de liberal. El partido demócrata en España no tiene historia, como no tiene otras muchas cosas.

La nota del baja Sid Add Er Balnau al representante de España en Marruecos, está concebida en los siguientes términos:

«Hemos recibido vuestra nota participándonos lo que por parte de los rifeños ha sucedido en Melilla. Grande ha sido nuestro sentimiento al saberlo. Todo lo hemos evado á conocimiento de nuestro soberano. No desconocéis la situación de las gentes del Riff, las cuales desde tiempos antiguos no se asemejan á las de las demás kábilas sometidas y en estado de obediencia. Las kábilas rifeñas son rebeldes y no dan importancia alguna á los conflictos ni á las muertes que se suceden entre ellas mismas por el menor motivo. Esto debido á su ignorancia religiosa y á sus escasos conocimientos en todo. ¡Todo está en manos de Allah!

Os repetimos en nombre del gobierno de nuestro soberano, que nuestro soberano, á quien Allah fortifique, no consiente ni aprueba esto; y que nuestro soberano enviará seguramente nuevas tropas para hacer desistir á los rifeños de lo que están haciendo.

Os rogamos lo notifiqueis á vuestro gobierno, á quien profesamos sentimientos de amistad, para que ordene al gobernador de Melilla que suspenda toda salida hacia los rifeños en bien de la amistad y tranquilidad sobre las dos naciones.»

La nota lleva fecha 24 de setiembre.

Loemos en *La Iberia*:

«Pues señor, no salimos de nuestro asombro, y estamos que no nos llega la camisa al cuerpo. Un periódico que se titula *La Revolución*, que hizo un tiempo despiadada guerra al señor Rivero, amenaza con colocarse frente á frente del Gobierno si éste declarase al señor Sagasta su candidato para la presidencia de las Cortes.

¡Adios candidatura del señor Sagasta!
¿Qué Gobierno puede resistir la oposicion del antiguo Cortés?»

BATALLA DE ALCOLEA.

El ejército liberal que midió sus armas en esta memorable jornada estaba organizado en la forma siguiente:

«Generalísimo de los ejércitos liberales: Excelentísimo señor capitán general de ejército, Duque de la Torre.
 Secretario particular del mismo: Teniente coronel D. José Lopez Dominguez.
 General en jefe del ejército de Andalucía: Excelentísimo Sr. D. Rafael de Izquierdo.
 Jefe de Estado mayor: Coronel de caballería, D. Ignacio Chacon.
 Comandante de Estado mayor: Mendeviola, teniente, Portilla.
 Ayudantes de Campo: Capitan Servent, teniente Pereira, alférez Izquierdo, y alférez de navío Pereira.
 Intendente general: Borey.
 Auditor general: Urbina.
 Jefe de Sanidad militar: Camerino.
 Aposentador general: Agudo.
 Gobernador del cuartel general: Muñoz.
 Conductor de equipajes: Capitan Ibañez.
 Sección telegráfica de campaña: Vida.

PRIMERA DIVISION.

Jefe, mariscal de campo, D. Antonio Caballero de Rodas.
 Estado Mayor, capitán Rivero.
 Teniente, Reinlein.

Primera brigada.

Jefe: brigadier Salazar.
 Cuerpos: Batallones de cazadores, Simancas, Segorbe y Tarifa.

Segunda brigada.

Jefe: coronel Enrile.
 Cuerpos: Dos batallones del regimiento de Ballén, y uno de Cuenca.

SEGUNDA DIVISION.

Jefe: Mariscal de campo D. Antonio del Rey.
 Estado Mayor: Tenientes, Jáudenez, y Ponce de Leon.

Primera brigada.

Jefe: coronel Taboada.
 Cuerpos: Dos batallones del regimiento de Aragon, y uno de Borbon.

Segunda brigada.

Jefe: Coronel Alemany.
 Cuerpos: Dos batallones del regimiento de Valencia, y uno de Carabineros.

TERCERA DIVISION.

Jefe: brigadier Alaminos.
 Estado Mayor: Tenientes, Rey, y Agullera.

Primera brigada.

Jefe: Coronel Pazos.
 Cuerpos: Un batallón del tercer regimiento de artillería a pie, y dos batallones de Guardia rural.

Segunda brigada.

Jefe: Coronel Salcedo.
 Cuerpos: Dos batallones del regimiento de Cantabria, y uno de Guardia civil.

BRIGADA DE CABALLERIA.

Jefe: Coronel D. Manuel Blanco Valderrama.
 Cuerpos: Regimientos de lanceros de Santiago Villaviciosa: dos escuadrones de carabineros, y uno de cuatro secciones de Guardia civil.

BRIGADA DE ARTILLERIA.

Jefe Coronel Blengua.
 Cuerpos: Segundo regimiento de artillería de campaña.

NOTA. Dada esta organizacion, y durante las horas de combate, llegaron al campo de batalla diversos batallones, entre ellos uno de Marina, el primero del Fijo de Ceuta, y el primero provisional, con 700 plazas

SECCION DE NOTICIAS.

Se daba por seguro que la reunion de la mayoría del Congreso no se verificará hasta el domingo por la noche, para dar lugar á que se hallen en Madrid los Sres. Córdova, Beranger y Sagasta.

—Se ha concedido, por orden del rey, indulto á dos soldados del regimiento de Saboya, acusados del delito de desercion y á otro soldado de cazadores de Cataluña.

—Se ha remitido medio millon de cápsulas de guerra al ejército de la isla de Puerto-Rico.

—El representante de España en Lisboa ha dirigido al ministro de la Guerra el telégrama siguiente:

«Pedida la extradicion para los desertores presos en Braganza. Ruego á V. E. que indique punto en la frontera para entregarlos á las autoridades españolas.»

—Segun noticias oficiales recibidas en Madrid, parece que se ha sublevado el pueblo de la India Portuguesa, cuyo movimiento es apoyado por cuatro batallones del ejército.

—Por un telégrama del rey á la reina se sabe que llegará á Madrid el domingo.

—Está completamente terminado en el ministerio de Gracia y Justicia el proyecto de que hace tiempo nos ocupamos respecto al arreglo del clero.

—Han sido nombrados oficiales primeros de Correos; de Alicante D. Simon La Madrid, de Badajoz D. Eloy Calbo, de las Baleares don Francisco de la Gándara, de Córdoba D. Eduardo Alcalá Zamora, de la Coruña D. José María Barbí, de Cuenca D. Antonio Aguado, de Granada D. Juan de Dios Jimenez, de Guipúzcoa D. Ramon Ramos y Carrion, de Huelva D. Agapito Sociats, de Logroño D. Julian Ruiz, de Lugo D. Pedro de la Gándara, de Málaga don Antonio de Avila, de Orense D. Dámaso Reigada, de Pontevedra D. Marcial Malvar, de Salamanca D. José Ganancias, de Santander D. Mariano Sahagu y Rebolledo, de Sevilla D. Francisco Ramirez de Vergas, de Toledo D. Ricardo Gomez, de Valencia D. Luis Zabaleta, de Soria D. Zacarias Campos, de Zaragoza D. Julian Martinez Barrenengoa y de Irun D. Eduardo Gutierrez.

GACETILLAS.

Predicar en desierto.—Los vecinos de la calle del Carmen se preparan á emigrar á toda prisa porque ya es imposible soportar la pestilencia que despiden los escusados del ex-convento, convertido hoy en depósito para la recepcion de quintos.

Esta es la tercera ó cuarta vez que llamamos la atencion de la autoridad correspondiente sobre esta materia. Veremos si ahora somos mas afortunados y se hace desaparecer aquel foco de infeccion y de olores repugnantes.

Hasta cuándo?—La bajaba del paseo de Mendez Nuñez se halla hoy convertida en un espacio muladar, con todos sus nauseabundos accesorios. Verdad es que aquel parage ni es céntrico ni es concurrido, que si lo fuera... ¡Oh si lo fuera!... seria lo mismo.

La policia urbana en Alicante está á tanta altura que se pierde de vista.

Misterios inescrutables.—Se dice que una persona muy conocida en todos los círculos de esta poblacion y que pertenecía á la juventud ilustrada de ella, se ha refugiado á la tranquilidad de un monasterio trapense, para dedicarse esclusivamente á la contemplacion. No respondemos sin embargo de la autenticidad de la noticia, sin embargo de que la tenemos por cierta.

Escrúpulos del gacetillero.—Admitida la teoria internacionalista de ser un ladron el propietario, ¿querrán decirnos qué recompensa le espera al que más trabaje, al que más económicamente y al que mejor conducta observe en su vida pública y privada?

Como no sea la incomparable satisfaccion de verse igualado á los holgazanes y gentes de mal vivir, no conocemos otra.

Escapatoria.—Segun el Boletín oficial se ha escapado un demente de hospital de S. Juan de Dios.
 ¿Qué especie de vigilancia se ejerce en dicho

establecimiento que así desaparecen nada menos que los reclusos faltos de sentido?

Viajero.—Ayer llegó á esta capital de paso para Valencia el distinguido juriscónsul de aquella ciudad, D. Juan Reig y Garcia, tan conocido en el foro español por la alta reputacion que ha alcanzado en el mismo.

El Sr. Reig se hospedó á su llegada en casa de nuestro particular amigo D. Francisco Mingot, donde ha sido visitado por los numerosos amigos que tiene en esta capital y su provincia, de donde es natural.

SECCION AMENA.

El penitente.

—¿A dónde miras? —Al pié.
 —¿Es tu norma? —La limpieza.
 —¿Tu actitud? —La del que reza.
 —¿Tus ojos? —Los del que vé.
 —¿Te iguala alguien? —Si señor.
 —¿Corporacion? —Una sola.
 —¿Cuál? —La Academia Española.
 —¿Por qué? —Porque dá esplendor.
 —¿Vienes? —De tierras ignotas.
 —¿Es tu fortuna? —Ilusion.
 —¿Naciste en Java? —En Chinchon.
 —¿Quién eres? —El limpia botas.

S.

—Decia Isabel Andreini, hablando del honor, que el sitio del hombre es la tierra, el de los peces el agua, el de las aves el aire y el de las mujeres el honor
 Así anda él.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las cuatro de la tarde en el dia de ayer.

Entrados.

Vapor Asturias, c. A. Piñolé, de Cartagena, con efectos, á Paes.
 Id. Bayo, c. E. Vegera, de Valencia, con id., á Cárey.
 Laud Carolina, p. T. Brú, de Torrevieja, con sal, á la órden.

Despachados.

Vapor Asturias, c. A. Piñolé, para Valencia, con efectos.
 Laud Amistad, p. M. Solá, para Areñs, con corcho.

SECCION LOCAL.

COMPANIA

DE LOS DOCKS Y DEPÓSITOS DE MARSELLA.

La compañía tiene el honor de avisar al comercio que desde el 24 de julio pasado ha empezado la explotacion de sus nuevos y definitivos diques secos.

Los armadores encontrarán en el servicio de estos careneros todas las facilidades que se pueden desear, los diques siendo de dimensiones suficientes para recibir los buques de ma-

yor porte y longitud y en número bastante para que todo buque pueda ser admitido sin demora alguna.

La tarifa, fijada á precios moderados, está á la disposicion del comercio en casa de los señores Antonio Campos y hermanos.

OBSERVATORIO.

Dia 29 de Setiembre de 1871.

HORAS.	BARÓMETRO A. O. Mílim.	TERMÓMETROS		VIENTOS.	ESTADO DEL CIELO.
		Céntig.	Reaum.		
9 mañ.	759,60	24,0	19,2	S. E.	Despeja.
2 tarde.	758,90	26,8	21,4		Idem
Temperatura máxima		29,0	23,2		
Idem mínima		13,8	11,0		

CORREOS.

SALIDAS.		ENTRADAS.	
Murcia...	1 tarde.	Murcia...	9 mañ.
Jijona...	1 id.	Jijona...	7 id.
La Marina...	1 id.	La Marina...	9 id.
Madrid y Valencia...	3 3/4 id.	Madrid...	11 id.

TRENES.

SALIDAS.		LLEGADAS.	
Madrid y Valencia...	Tren correo...	10 1/2 m.	
Madrid y Valencia...	tren misto...	8 y 5 m.	Tren misto...
Madrid y Valencia...	tren correo...	4 y 20 tr.	4 tarde.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Gerónimo dr. y fund.

ULTIMA HORA.

Despacho telegráfico recibido anoche en este gobierno de provincia:

«El presidente del consejo de ministros á los capitanes generales y gobernadores civiles y militares:

S. M. salió de Zaragoza para Logroño á las 10-15 de la mañana. Despidióle un inmensísimo concurso con entusiastas aclamaciones. A su paso por Tudela por donde ha entrado ha sido recibido con las mismas muestras de afecto y respeto que en todas partes. A las 6-30 tarde llegó á Logroño habiendo sido recibido en la estacion por el ilustre duque de la Victoria en cuya casa se hospeda, por los capitanes generales, comisiones militares de este distrito y provincias Vascongadas, gobernadores civiles de Búrgos, San Sebastian, Bilbao y Pamplona, comisiones de las diputaciones de dichas provincias, ayuntamientos de los pueblos inmediatos y voluntarios de la libertad de a Rioja alta: tanto á su llegada como en el tránsito ha sido victoreado con gran entusiasmo.»

DESPACHO TELEGRÁFICO.

Servicio particular del Eco.
 Madrid 29.

En Lisboa se preparan tropas para sofocar la insurreccion de Macao.

El arreglo del clero está completamente terminado.

La reunion de la mayoría tendrá efecto mañana y se decidirá la cuestion de presidencia. Algunos proponen á Montero Rios.

Bolsa: c. 29,55.

ALICANTE.

Imp. de V. Costa y C.ª, S. Francisco, 21.

CAMBIOS Y PRECIOS CORRIENTES DE LA PLAZA, HOY DIA DE LA FECHA.

ARTÍCULOS.	Peso ó medida.	Precio en reales vn.	OBSERVACIONES.	ARTÍCULOS.	Peso ó medida.	Precio en reales vn.	OBSERVACIONES.	ARTÍCULOS.	Peso ó medida.	Precio en reales vn.	OBSERVACIONES.	FECHAS.	PAPEL.	DINERO.
Azúcar bl. sup. Arto.	50 kilóg.	264 á 266		Bacalao noruego.		160 á 184	escaso	Harina Stand. 1.ª y 2.ª				Londres ..	90 d.	50 3/8
Id. reg. á bueno.		240 á 256	exist.	Id. francés.		174 á 178		Id. de Vall. 1.ª y 2.ª	50 kilóg.			Paris ..	8 d.	
Id. quebrado sup.		223 á 238		Id. labrador.	50 kilóg.		id.	Id. Zarag. 1.ª y 2.ª		80 á 92		Marsella ..		5 30
Id. regular.		211 á 215	exist.	Barrilla pura.	id.	39 á 40	escaso	Id. del país 1.ª		80 á 98		Madrid ..		3/4 d.
Id. bajos.		200 á 204	id.	Id. de 2.ª con mez.			id.	Id. extranjera.				Barcelona ..		1/4
Id. de Penínsls. bl.			id.	Id. sosa pura.			id.	Higos sec. neg.	50 kilóg.	116 á 122	p. exit.	Reus ..		1/4
Id. id. queb. 2.				Cacao car. bueno sup.	1 kilóg.	15 á 17	id.	Id. blancos.			p. exit.	Tarragona ..		1/4
Aceite de Andalucía.	decálitro	39 á 40	exist.	Id. Guirias.		11 á 13 1/2	exist.	Maiz navegado.			faltan	Cádiz ..		1
Id. del país.		41 á 43	escaso	Id. Carupano.		11	falta	Id. del país.	hectólitro			Málaga ..		1
Anís del país.	50 kilóg.	182 á 186	exist.	Id. Cubano.		71 1/4 á 73 1/4		Pimiento molido.	50 kilóg.	80 á 100		Sevil a ..		1/2
Id. de la Mancha.		196 á 200	id.	Id. Gua. segun cl.		71 1/2 á 8	escaso	Pimienta negraid.	id.	318 á 326		Coruña ..		1/2
Aguard. caña 20 g.	pipa	1100 á 1200	falta	Id. Marañon.			id.	Petróleo.	lata	38 á 39		Santander ..		
Id. espíritu de 35 g.	decálitro	39 á 40	no hay	Cacao Trinidad.			falta	Id. en barriles.	50 kilóg.			Zaragoza ..		
Id. anisado de 20.	id.	35 á 36	calma	Café Puerto-Rico.	50 kilóg.	350 á 358	exist.	Regalicia del país.	id.	034 á 036	falta	Bilbao ..		
Atún en salmuera.	pipa	900 á 1000	exist.	Id. de Cuba.		320 á 330	falta	Id. de la Mancha.	id.	036 á 040	id.	Valencia ..	1/4 d.	
Azafran.	1 kilóg.	400 á 410		Id. de Manila.		320 á 322		Sard. de Gal. seg. cl.	id.	62 á 72	falta	Cartagena ..		58 d.
Amend. comun en p.	50 kilóg.	250 á 252	exist.	Canela de Ceilan.	1 kilóg.	30 á 40	exist.	Id. de Manilva.	id.		no hay	Murcia ..		58 d.
Id. costereta.				Id. de Manila.		12 á 14	escasa	Id. de Ayamonte.	id.			Orihuela ..		58 d.
Id. fina.		350 á 353	falta	Clavo de especia.		5 2/1 á 8	calma	Trigo cand. de la M.	hectólitro	92 á 96		Alcoy ..		1/2
Idem pastañeta.		350 á 358		Caminos del país.	50 kilóg.	255 á 260	falta	Id. jeja.	id.	85 á 88	falta	Moneda francesa sin premio.		
Id. mollar blan.	hictólitro	95 á 100		Id. de la Mancha.		185 á 190	no hay	Id. fuerte.	id.	90 á 92	falta			
Id. formigueta.	id.	75 á 80		Cebada del país.	hectólitro	38 á 40		Id. Alaga.	id.					
Altramuzes seg. cla.	id.	55 á 58		Cebada navegada.				Id. mezclilla.	id.			exist.		
Beal. ing. de cur.	50 kilóg.	168 á 176	no hay	Cáscara granada.	50 kilóg.	104 á 120		Trigo extranjero.	id.	80 á 92		calma.		
Id. mediano.	id.			Esparto.		24 á 28	firme	Vino seco.	decálitro	7 á 9			3 por 100 consolidado	29 85
Id. pequeño.				Harina de Aranjuez.				Id. dulce.	id.	10 á 11			Obligaciones de ferro-carril.	56 00
													Bonos del Tesoro.	79 00

Alicante 28 de Setiembre de 1871.

BOLSA DE MADRID.

28 Setiembre 1871.

3 por 100 consolidado	29 85
Obligaciones de ferro-carril	56 00
Bonos del Tesoro	79 00

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN MARTILLO.

PLAZA DEL PROGRESO, NUM. 4.

Se acaba de instalar en esta capital un establecimiento-martillo á semejanza de los que existen en la mayor parte de las capitales de provincia, que á la par que proporciona á todas las clases de la sociedad un medio cómodo y decoroso para mejorar su situación, sirve de estímulo á otras que no están en este caso para deshacerse por medio del cambio ó venta de los objetos que no les sean necesarios para su uso particular.

En el mismo establecimiento se admiten efectos en clase de empeño bajo las condiciones que se detallan en el cuadro de tarifas colocado en el establecimiento para conocimiento del público, y en los recibos que se facilitarán á los interesados.

La Empresa cuenta con **cuarenta mil reales** de capital para subvenir á todo gasto, siendo sus representantes D. Domingo Garrigós y D. Rafael Marco y Boronat.

Las personas que no puedan ó no quieran ir al Martillo para depositar en él los efectos que se han de poner en venta, cambio ó empeño, se servirá avisarlo anticipadamente á los representantes por medio del correo interior ó por aviso directo para que estos puedan mandar sus dependientes á domicilio. Las horas de venta en el Martillo serán de nueve á una de la tarde, los martes, jueves y domingos de cada semana. También se reciben prendas y efectos para el establecimiento-martillo, en la calle del Bale, núm. 4 y en la plaza de Alcoy, núm. 26, facilitándose por ellos el correspondiente resguardo.

SALUD Y ENERGIA Á TODOS LOS ENFERMOS.
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa



HARINA DE LA SALUD,
REVALENTA ARABIGA DU BARRY de Londres.

(Premiada en la Exposición de Nueva-York, 1854).

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, lisis (consumción), herpes, erupciones, descaecimiento, agolamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 32.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado n. 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuación que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja, sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insuportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica; ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Número 62.476, sainte Romaine des Illes.—¡Lado sea Dios! La «Revalenta Arábica» ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos, y malas digestiones. J. Compalet, cura.—Núm. 44.816.—El señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La señorita Gallad, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una lisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

¡Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martín, de una gastralgia é irritación de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.

Núm. 49.422. El señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COM. Calle de Valverde, núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(Privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra).

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestión con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que ha obtenido propinando su «Chocolate de Revalenta» á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 Octubre de 1867.—Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina «Revalenta Arábica al Chocolate» ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean 4 cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 12 reales.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1, CALLE DE VALVERDE (Madrid).

DEPOSITARIOS.

ALICANTE: Rodriguez Hernandez, y José Bellido, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias

INTERESANTE PARA LOS JUZGADOS.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, estados de matrimonios civiles redactados é impresos en la forma que prescriben las leyes para la publicación de aquellos por las Jueces municipales.



Servicio semanal.

VAPOR DON JUAN TENORIO.

Saldrá de este puerto todos los martes á las cuatro de la tarde para Orán.

Admite carga y pasajeros.
Consignatario D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, núm. 14.

SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y ORAN.

VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto todos los martes á las 4 de la tarde directamente para Orán.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios D. Gregorio Carratalá é hijos, calle de San Fernando, núm. 25.

VAPOR BAYO.

Saldrá el 30 del corriente para Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios Carey y compañía.

GUILLEN LOPEZ HERMANOS

Mayor 13 y 15, Alicante.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS Y DEMÁS OFICIOS.

Procedentes de las mejores fábricas inglesas ofrecen los artículos siguientes:

Azuclas.	Limas.	Triángulos.
Hachas.	Escofinas.	Barrenas.
Garlopas.	Sierras.	Berbiquies.
Cepillos.	Serruchos.	Formones.
Junteras.	Verdugos.	Gubias.
Guillames.	Compases.	Roblones.
Tenazas.	Terrajas.	Escuadras.
Alicates.	Triscadores.	Destornillador.

Gavarrotos y puntas de Paris.

FERRETERIA.

Si el público desea encontrar buen género á precios económicos que acuda casa de Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor 13 y 15, Alicante y encontrarán los siguientes:

- Pernos de todos tamaños.
- Visagras de todas dimensiones.
- Cerraduras para puertas de calle, mediera, sala, cuarto, armario, cajón, arca, etc.
- Cerrojos ó «forrellats» y fallebas.
- Pasadores para puerta cochera, calle, sala, balcon, vidrieras, etc.
- Planchas para ropa, de vapor y ordinarias.
- Estañon en barras.
- Planchas de zinc y latón.
- Hoja de lata, dulces y agrias.

CAMAS DE HIERRO INGLESAS.

- De matrimonio.
- De canónigo ó camaras.
- De niños, etc.

QUINCALLA.

Maletas, sombrereras, cuchillos, tenedores, cucharas, hules, plumeros, grifos, batidores, peines, cepillos, bastones, sombrillas, petacas, navajas, cortapluma, tijeras, lancetas, revolvers, lanas, hilos, cañamazo, jaulas y gran infinidad de objetos que el público encontrará en casa de Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor 13 y 15, Alicante.

A LAS SEÑORAS Y CABALLEROS.

En este acreditado comercio se encuentra un variado surtido de perfumeria:

Jabones superiores, colonias, aceites, pomadas, opiatas, cosméticos, agua florida y esponjas superiores, procedentes de la fábrica de Violet, Paris, y de las mas distinguidas del país.

Guillen Lopez Hermanos.—Alicante.

OBRA UTILÍSIMA.

Cartilla métrico-decimal ó manual de compras y ventas para uso del pueblo de Alicante.

Contiene en formas de tablas sencillas y al alcance del que sepa leer solamente números de dos cifras lo indispensable para reducir las medidas antiguas á las modernas y sus precios por J. U. Se vende á 50 cénts. de peseta en todas las Administraciones de correos de la provincia. Tomando 10 ejemplares costarán solamente 4 pesetas.

Los pedidos se dirijan á la Administración principal de correos de Alicante.

Remuevase la causa y el efecto osará.

El mejor remedio para la indigestión y para todos los males del estómago son las

PILDORAS DE MANZANILLA DE NORTON.
Son muy recomendadas por la facultad y usadas en los hospitales y por el público en Inglaterra, Francia y las naciones mas adelantadas.—La experiencia de mas de 30 años del uso de estas pildoras ha hecho decir á los mas eminentes médicos, que son el mejor amigo de la familia.—Se venden á 7 reales 50 cénts. cada bote en todas las farmacias y boticas de España, en donde se dan gratis prospectos é instrucciones. Solo agente para España, la Agencia General Española Hispano-Americana en Londres.—Depósito en Madrid: Bellido.

Depósito en Alicante: Farmacia de D. J. C. Bellido.

LA ESPAÑOLA

Compañía General de Seguros.

Establecida en el año 1841, la mas antigua de todas las de España.

Asegura, con condiciones ventajosas y libre de franquicias en los riesgos marítimos.

BANCO DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA.

Las personas que deseen instrucciones sobre este ramo importantísimo, tan considerablemente desarrollado en Inglaterra y las naciones mas adelantadas y completamente desconocido entre nosotros, puede pasar por esta comision de 4 á 5 de la tarde.

No hay que confundir esta clase de operaciones con las de las compañías tontineras llamadas en España de seguros mutuos, pues es una cosa enteramente distinta.

Comisionado en esta provincia, D. José Carratalá y Blanes.

CACAO CARACAS

superior. Lo hay en el almacén de D. Francisco Mingot.

LÍNEA DE VAPORES ENTRE SEVILLA Y MARSELLA

Segovia, Cuadra y compañía.

SERVICIO SEMANAL FIJO POR LOS VAPORES GENIL, BETIS, BARRO, GUADALETE, GUADARA Y GUADIANA

SALIDAS DE ALICANTE.

Los martes á las 4 de la tarde, para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Los miércoles á la misma hora para Valencia, Barcelona y Marsella.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Sres. Facs hermanos y compañía.

PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos,

este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Alicante, Sres. Bellido y Lorenzo R. Hernandez.

Método de solfeo.

El notable y magnífico compendio del distinguido maestro de capilla de la Real del Escorial D. José Cosme de Benito, se vende en esta capital en la redaccion de este periódico plaza del Teatro, 3, principal, al precio módico de 38 reales. Impresion de lujo, 3.ª edicion.